
＜家族とご先祖様のこと＞
まみ、実は本名は漢字。父の仕事の関係でフィリピン・
マニラ生まれ。3歳で帰国。石渡副会長の勧めで、30歳過
ぎて大学院へ。昨年3月に卒業、MBA取得。現在、家業の
ハタノシステムにて執行役員。この家業は、母方の祖父
が創業したもので、波多野側に孫が私と兄しかおらず、
社長である容子さんに波多野の姓も家業も引継ぎなさい
と言われたことで、養子に。非常にクリアな家族関係で
仲も良いです。
父方の加藤家は、昔静岡で海鮮問屋を営んでおり、明治
31年、天竜川で溺れている、オッペケペー節で有名な
“川上音二郎”を助けました。その上家にも1か月ほど住
まわせてあげ、その時の御礼の手紙が5通ほど残っていま
す。母方の波多野家は、赤坂に実家があり軍の配給の元
締めをしておりました。
＜家業のこと＞
2000年に社名を変更し、ハタノシステムとなりました。
1946年創業。非常用自家発電設備の設計からメンテナン
スまでをメイン事業とし、新規事業としてソーラーシス
テムやバイオマスのシステムも手掛けております。非常
用自家発電設備は馴染みがないですが、ある一定の規模
のビル・施設には法で設置が定められています。地下や
屋上に設置。PCに供給する電気ではなく、停電時に火災
が発生した時にスプリンクラーや防災扉に電気が回るよ
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～四つのテスト～
１．真実かどうか
２．みんなに公平か
３．好意と友情を深めるか
４．みんなのためになるかどうか

言行はこれに照らしてから行うべし

2014年4月15日（火）

～本日の卓話～

3360地区（タイ北部）
チェンライロータリークラブ

2013-14年度会長

原田 義之様

■会長挨拶

会長 尾関勇

二週間ぶりの例会、先週は寂しい気分でありました。二週
間前は「倶楽湾」での夜間親睦例会であり、朝の例会は久
しぶりでございます。
さて3月27日、東京グローバルロータリークラブさんの素
晴らしいチャーターナイトへ行って参りました。国際文化
会館で行われ、多彩なメンバーの方がいらっしゃり、平均
年齢は我々より少し上という印象です。特徴は、毎週火曜
日11時～12時の例会では食事がなく、事務局も置かずに幹
事兼任ということです。様々なスタイルはありますが、私
自身は朝例会、そして食事はビュッフェですが用意し、き
ちんと点鐘をし、ソングも歌い・・とセオリーも大事にし
たいと思います。定例化されていることにも意味があると
思いますし、毎回アドリブではきっと続かないと思いま
す。形を覚え、変革をし、そこから次のステップへ進む。
守破離とありますが、皆様のアイデアを結集していきたい
と思っています。
続いて報告ですが、先月末にアメリカ・シアトルで（グ
ローバルグラントは難しい局面に来ていますが、アレック
ス幹事に奮闘していただいております）国際事業において
一緒にやりたいと思うNPO団体のパーティーに出席してき
ました。ここでは寄付を募るため、活動が顕著だった方を
紹介し表彰するというやり方をとっています。ドネーショ
ンの封筒がテーブルに置いてあり、そこへ名前を書き、金
額にチェックとクレジットカードの番号を書き渡す仕組み

で、大変寄付を行いやすい環境になっていました。ただ
それでも集まりが大変悪かったそうで、原因は人種の深
いところに踏み込んでいったことが関係しているとのこ
と。日本人はどの人種でも物事の差別区別はあまりない
と思います。ロータリーはこういう問題にも非常にフ
ラットに、具体的な活動を行っていますし、多くの活動
をされている諸先輩から、世界の現実を知って、私たち
はいつも同じ民族、そういったことを乗り越えていきた
いと私は思います。
最後に、日本が悲願の1千万人、法人観光客を達成いたし
ました。2百万人が台湾人、130万人が中国人。もうすぐ
確実に、レストランやホテル等色々な場所の予約が取れ
ない、行っても8割が外国人で英語しか話せない、従業員
も半分外国人。そんな状況になったらどうしますか？そ
うなった時に、自国のアイデンティティをきちんと守り
ながら異なるものを受け入れてやっていくことが重要だ
と私は思っています。確実にそうなると思います。その
ような事を、皆様方がロータリーを通じてリードしてい
けるようにお願いしたいと思います。

■前回のイニシエーションスピーチ
東京愛宕ロータリークラブ副会長

波多野まみ会員

（株式会社ハタノシステム執行役員）



🌸4月のお誕生日🌸
佐藤秀樹幹事、おめでとうございます！

■4月・5月のプログラム
○4/22（火） 卓話：平岡昇修様（東大寺執事長）⇒17:30～新会員セミナー@明治記念館（全員対象）
●4/29（火・祝） 祝日のため休会 ※メーキャップ対応なし
●5/6（火・祝） 祝日のため休会 ※メーキャップ対応なし
○5/13（火） イニシエーションスピーチ：塩沢仁志会員
○5/20（火） イニシエーションスピーチ：佐藤（前野）ますみ会員
○5/27（火） 卓話：鈴木英之様（ロスチャイルド在日総代表、恵比寿RC会員）

国際ロータリー第2750地区

東京愛宕ロータリークラブ http://atagorotary.com/
＜事務局＞
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広報戦略委員長 柳 邦明

◇◆ 前回のニコニコBOX ◆◇
￥14,000 累計総額 ￥199,026

・本日は2570地区当年度ガバナーご夫妻にご参加いただき緊張しております。ハタノさんしっかりね！（尾関）
・今月はサイパン姉妹提携でサイパンにも行きます。少しずつ前に進んでいます。頑張りましょう！（佐藤アレックス）
・桜も満開でいい季節になりましたね。本日の波多野さんのイニシエーションスピーチ、楽しみにしています！（栁）
・世界を飛び回るまみさんのお話を楽しみにしています！（佐藤ますみ）
・久々の朝例会！波多野さんのIS楽しみです。（若山）
・お世話になります。新しいクラブの若々しい例会の様子を拝見にお邪魔致しました。
（2570地区2013-14年度ガバナー 中井眞一郎様）
・先週タヒチで、280kgのカジキマグロを釣りました。（東京西RC 岩城義親様）

◇◆ 出席報告 ◆◇
2014年3月25日 出席状況

・会員数 24名
・出席者 14名
・ビジター 0名
・ゲスト 0名

出席率内訳

当日出席数(14)

修正出席数(2)

欠席数(8)

58.3%

33.3%

8.3%

修正出席率

66.6%

≪目標出席率≫
本例会50% 修正100%

うにするためのシステム。創業のきっかけは、戦後ビルマ
から帰国し、東京が焼け野原でショックだった祖父は何が
必要か考えた時に、継続する電気の供給がライフラインで
重要と、操業に至りました。米軍の駐留軍から不要になっ
たエンジンを買い取り、一から綺麗にし直し、販売。きち
んとした発電設備の法的な仕組みにも送付は携わってきて、
設備専門の会社としては業界で最も古いと思います。40年
以上自家発電は大きな技術革新をされていないため、老舗
の会社が技術や知識を評価されており、業界のトレーニン
グプログラムには呼んでいただき、業界の方にレクチャー
を行う機会を頂いております。最近ですと、スカイツリー
の上に設置しております。
＜JCのこと＞
私がJCに入ったのには若い頃から学生の友人以外で、同じ

ような境遇にいる人たちとの繋がりがあることはプラス
になると母の容子さんが考えてくれ、JCに入会させてく
れました。JCは社会奉仕に従事している青年経済人の団体、
40歳で卒業。私は25歳になるのを待って入会。その当時の委
員長は石渡副会長、入会同期に片山副会長。戦後1949年、

東京青年会議所、日本青年会議所ができ、国際青年会議所
（JCI）に加盟。地域の東京青年会議所の下に地区の委員会が
あるが、上下組織でなく、フィールドの違い。JCI加入には、戦

後の日本が国際社会に復帰できる機会を頂いたという背景が
ある。現在世界約17万人、日本では698会議所、3万3千人。
愛宕RCには歴代委員長が5名もいます。


